

panizares, porque con algun riego quedan estos cual verde de cebada. Sean ó no las mismas plantas el panizo y el dekkelé nos ha parecido conveniente llamar la atencion obre sus utilidades, ya que, si es la que tenemos no es tan abundante como se cree.

(El Mediodía.)

Segun el libro de banco que anualmente publican en Viena los jesuitas, el número de éstos es actualmente de 9.546, ó sean 159 más que hace un año, y 394 más que en 1847. En Francia existen 3.004, en Alemania, Austria, Bélgica y Holanda, 2.535; en Italia, 1.466; en Inglaterra, 1.165; en España, 1.382; en la América del Norte, 727, y en la del Sur, 384.

La Academia de Bellas Artes de Francia abre el concurso de este año sobre el tema siguiente: Señalar las diferencias teóricas y prácticas que existen entre el cuerpo de Ingenieros y el de Arquitectos, demostrando las ventajas ó inconvenientes de la division entre las dos profesiones y deduciendo de este estudio lo que debería hacerse en el interés del arte, una division absolutamente deslindada, ó al contrario, una fusion completa.

Las memorias nacionales ó extranjeras deberán ser escritas en idioma francés y se dirigirán á la secretaria del Institut de France hasta el dia 31 de diciembre proximo, término improrogable. El premio consiste en una medalla de oro del valor de 3.000 francos.

La célebre escritora inglesa George Eliot ha obtenido 162.000 pesos por las obras que ha publicado en unos diez y ocho años. Por la última, cuyo título es Daniel Deronda, le fueron pagados 30.000 pesos.

Dice un telégrama de Bridgewater (Inglaterra), fecha 2:

«A consecuencia de abundantes lluvias, ha habido inundaciones en los países mas castigados ha sido el condado de Somerset. En ciertos lugares sus ricos prados desaparecieron en muchas millas bajo una gran sábana de agua. Los habitantes se vieron obligados á abandonar sus casas y perdieron mucho ganado. Las aguas cubren el camino de «Great Western», que va de Londres á Plymouth y á Cornovailles. Se témb una interrupcion completa del servicio. A esta hora los trenes recorren una distancia de 800 metros donde hay mas de dos pies de agua.

Mas lejos, en la llanura, en el paraje en que se libró la batalla de Sedmore las aguas están todavía mas altas. Se pueden considerar perdidas las cosechas. La miseria es muy grande, á pesar de los esfuerzos de los comités locales y del comité del lord-maire.»

En Pekin ha comenzado à ver la luz pública un diario escrito en lengua china, y titulado Sin Pao. Fundólo Li Han Chan, virey del Chilit, y es considerado como órgano de los mandarines y del gobierno del celeste imperio.

En el primer número figuran artículos sobre el comercio de seda y algodón, sobre las minas de hulla de San de y sobre otras materias de economía política.

El periodismo ha obtenido recientemente un importante descubrimiento para ilustrar su historia. Se ha hallado en la biblioteca de la Universidad de Heidelberg la coleccion completa de un diario en el año 1606 cuya coleccion es superior a la mas antigua que hoy se conoce de Alemania y acaso tambien de todas las de su género.

El título de la coleccion es el siguiente: «Relacion de todos los acontecimientos notables y dignos de atencion que ocurran en 1600 en la alta y baja Alemania y tambien en Francia, en Italia, en Escocia, en Inglaterra, en España, Hungría, en Polonia, en Transilvania, en Balaquia, en Moldavia, etc., cuyos acontecimientos serán impresos por mí íntegramente y tal como yo los sepa.»

Noticias Generales.

New York, 13.

El vapor Bovaria de la carrera de New Orleans á Liverpool se ha incendiado en alta mar el dia 9 de febrero. Se salvaron los pasajeros y la tripulacion que llegaron dos dias despues del siniestro á Bouafort, puerto de la Carolina del Sur.

París, 13.

El Tagblatt de ayer dice que la retirada del gabinete Tisza se debe á la negativa del emperador de que se creara un banco húngaro independiente del austriaco.

Bruselas, 15.

Un telégrama de San Petersburgo del 10 de febrero firmado por la Agencia telegráfica rusa, dice que entre otras dificultades para ultimar las negociaciones con Servia y Montenegro debe olvidarse que estos principados no están sujetos á los protocolos; que si conviene á Turquía rechazar las proposiciones de las potencias puede no convenir desafiárselas á Servia y Montenegro. Afade la referida agencia que circula el rumor por Constantinopla de haber sido llamado Midhat-Paella.

Londres, 15.

Varios periódicos se dicen autorizados para desmentir la noticia de haberse convertido al catolicismo la reina de Hannover y sus hijas.

Perpignan, 15.

Los últimos datos oficiales dicen que hay domiciliados en esta 1086 españoles y 663 mujeres de la mis-

ma nacion En Cérét 1727 hombres y 248 mujeres. En Prades 1149 y 694 respectivamente.

Argel, 15.

Hoy han llegado á esta ciudad los condes de Paris.

París, 15.

Han ocurrido grandes inundaciones en Suiza.

El ministro de Fomento ha pedido un crédito de 50000 francos con destino al fomento de la industria de la seda en Lyon.

Se asegura que el señor Saint-Tropez, miembro de la comision de Bidasoa, será nombrado ministro de Francia en Tanager, pasando el Sr. Tamisier con igual cargo á Stokolmo.

Viena, 15.

Es completamente falsa la noticia de que Rusia trate de movilizar inmediatamente su ejército.

Constantinopla, 14.

Los oficiales y soldados del ejército de la Bulgaria piden que cese el statu puante bellum que dicen arrina al pais más que la guerra. El elemento civil apoya al militar. La penuria es terrible, á pesar del impuesto de guerra de 120000 libras turcas pagado por el distrito de Vilayet, sobre el Danubio.

VARIEDADES

A UNA MÁSCARA.

De tu rostro los bellos hechizos escondista detrás de la máscara... no has podido ocultarme tus ojos... y he visto tu alma!

¡Ah! ¿qué importa que encubras tu rostro si esos globos de fuego no apagas y al mirarme, quiza indiferente, de amores me abrasas?

¡Son la tuya y la mía en la tierra para amarse dos almas creadas, que al espacio con vuelo atrevido audaces se lanzan.

Si á los ojos asema el espíritu para abrir hácia el cielo sus alas, al mirarte he sentido que el mio de mí se escapaba.

¡Soy mi cielo tus ojos azules, y mis soles tus dulces miradas: ¡á torrentes la luz en mi pecho con ellos derrama!

Yo quisiera saber por ventura expresar con sentidas palabras un deseo que brota tan íntimamente y á hablarte mas arrastra:

Si á quien miro, fingiendo de ceder, hácia tí con tal fuerza arrebatas... ¡qué atractivo tendrán tus pupilas mirando á quien ama!

¡Ay! Mi anhelo calmado se viera al con ojos de amor me miraras: ¡lo deseo tan sólo... tan sólo... ¡por ver qué me pasa!

L. M.

Crónica local.

La charanga del batallon cazado-

res de Cuba, tocará mañana tarde de 3 á 5, escojidas piezas de música en el paseo de la Muralla de mar.

La compañía de zarzuela que ha de actuar en nuestro teatro principal, ha comenzado en esta zarzuela nueva, recientemente estrenada en Madrid, con el título «Blancos y azules».

Esta noche se reúne la Junta directiva de las conferencias agrícolas, con objeto de preparar los trabajos para la continuacion de las conferencias interrumpidas con motivo de la próxima visita de S. M. el Rey.

Mañana noche se pondrá en escena en el teatro de Apolo; la preciosa comedia en tres actos y en verso original de D. Adelardo Lopez de Ayala titulada «El tanto por ciento» terminando la funcion con la divertida pieza «Un estijan.»

Se encuentra en esta ciudad el Gobernador civil que fué de la provincia D. Juan Bautista Sonogi.

El notable profesor de violoncello Sr. Cassella se encuentra en esta ciudad y se propone dar algunos conciertos en los salones del Casino.

Nos alegraríamos de que se realizaran los deseos del Sr. Cassella y de los que forman el cuarteto de ópera que le acompaña.

El conocido compositor de música Sr. Fernandez Caballero ha llegado á esta capital, donde permanecerá hasta que se ponga en escena sus nuevas obras «La Marsellesa» y «Blancos y Azules.»

Esta mañana han sido coronados en la iglesia de Sto. Domingo por el Excmo. Sr. D. Francisco de P. Pavia, Capitan General de Marina de este Departamento, los señores D. Joaquin de Togores, D. José de Ochoa y D. Manuel de Lara, de comendadores de la orden de Carlos III, D. Gabriel Escribano, de la cruz de la misma orden y D. Francisco Martinez, de la de Isabel la Católica.

A continuacion publicamos la lista de la compañía lírico-dramática que ha de actuar en nuestro teatro.

PERSONAL DE LA COMPAÑIA.  
Director de escena, D. Juan Cubas. — Maestros directores y concertadores, D. Tomás Gomez. — D. Pedro Urrutia. — Primeras tiple, Doña Rosa Tort. — Doña Cecilia Delgado de Julian. — Otra primera, Doña Mercedes Rodrigo. — Primera tiple característica, Doña Pascualina Forrecci. — Segundas tiple, Doña Elvira Delgado. — Doña Pascualina Lujan. — Partiquinas, Doña Antonia Reinado. — Doña Joaquina Gallego. — Primer tenor, D. Juan Berges. — Primer tenor cómico, don Federico Garcia Marin. — Segundo tenor cómico, don Juan Beltrami. — Primer baritono, D. Agustín Guzman. — Primer bajo, D. Juan Cubas. — Segundo baritono, D. Mariano Guzman. — Partiquinos, D. Nicolás Lozano. — D. Antonio Maa. — D. Juan Leal. — Apuntadores, D. José Cuadrado. — D. Francisco de la Vega. — 24 coristas de ambos sexos. — 23 Profesores de